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南谷佳寛議長  
 
 
 
 
 
南谷佳寛議長  
 
 
産業振興部長  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
南谷佳寛議長  
 
 
花村議員  

             【開会＝午前１０時３７分】 
 

ただいまから全員協議会を開催いたします。会議に先立

ち、報道機関などから傍聴の申し出がありましたら、これ

を許可してよろしいですか。  
 

（異議なし）  
 
では、傍聴を許可いたします。  
それでは、産業振興部から説明願います。  
 
それでは、産業振興部及び農業委員会から令和４年４月

１日、農業委員会等に関する法律施行規則が改正されまし

たので、その内容についてご報告を申し上げます。農業委

員会の区域内における認定農業者の数が基準未満で、農業

委員会委員の過半数を認定農業者等又は認定農業者等に

準ずる者とする例外措置を適用する場合の議会の同意に

ついて、同法施行規則第２条第１項及び第２項が改正さ

れ、廃止されたものでございます。また、例外措置の適用

基準につきましても、改正前は農業認定者の数が委員定数

に８を乗じて得た数を下回る場合であったものが、改正に

より３０を乗じて得た数を下回る場合に緩和されたもの

でございます。この改正によりまして、農業認定者が多い

地域においても例外措置の適用ができることとなったも

のでございます。農業委員会及び農地利用最適化推進委員

の任期につきましては、本年７月１９日に任期満了を迎え

るにあたりまして、現在、委員候補者の募集を行っており

ます。応募の期間につきましては、２月２４日金曜日から

３月２３日木曜日までの２８日間です。委員の任期は令和

５年７月２０日から令和８年７月１９日までの３カ年で

ございます。募集要領につきましては、お手元に配付して

あると思いますが、前回の委員改正時の令和２年３月議会

全員協議会で報告を申し上げました内容と同一となりま

すので、後ほどご一読をお願いいたします。なお、６月定

例会へ農業委員会委員の任命に関する議案を提出する予

定でございます。以上でございます。  
 
ただいまの報告について、何かご質問はございません

か。  
 
１の推薦及び応募の対象及び定数、（２）農地利用最適
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産業振興部長  
 
花村議員  
 
 
産業振興部長  
 
近藤議員  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
産業振興部長  
 
 
 
 
 
 
近藤議員  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
産業振興部長  
 

化推進委員２０人の各地区の定員が書いてありますが、こ

の変化があったのかどうかについて報告をしてください。 
 
定員に変更はございません。以上でございます。  
 
農業委員会委員１６人については変化はございません

か。  
 
同じく変化はございません。以上でございます。  

 
今回はこの農業委員の定数とか、そういうことで募集と

いうことですけれども、少し話は違うかわかりませんけ

ど、農業委員の方ですと、違法農地とか、そういうところ

を指導されていると思うんですけど、桑原町内で、私が勘

違いしているかわかりませんけど、以前から違法に車が農

地に止めてあるということで、一向に解決されてない土地

が複数箇所あるかのように思っておるんですけど、今回は

候補者の募集の話ですけれども、そういう適正な指導とか

罰則とか、そういう違法と思われることがきちんと解決さ

れているかどうかですね、今回の募集とは少し違いますけ

れども、農業委員会自体がきちっと適正に指導しているか

どうかお尋ねいたします。  
 
先ほど申しました、農地利用最適化委員さんと農業委員

さんが農地の方の見守りを行っておりまして、状況に応じ

て指導を行っております。また、随時そういった情報も職

員が地域を回りまして、気が付いたら農業委員会の方にご

報告をいただきながら、適正な指導に努めております。以

上でございます。  
 

現状を見ていると、自動車とか重機とか、そういったい

ろんなものが敷地内に置かれて、何年か前からそういう

「指導を行っている、指導を行っている」で一向に解決し

ていないような感じなんですけど、その辺はこれからしっ

かりしていただけるのか、それともズルズルとですね、悪

い言葉で言うと役所が見て見ぬふりをするというか、そう

いう形になってしまっているような感じを受けますので、

その辺しっかりと指導するという、結果が出るようにして

いただけるのでしょうか。  
 

適正な農地転用になるように指導の方に努めていきた

いと考えております。以上でございます。  
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近藤議員  
 
 
 
 
南谷佳寛議長  
 
 
 
南谷佳寛議長  
 
 
 
 
南谷佳寛議長  
 
 
 
 
原議員  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
くどいようですけれども、そういった違法と思われる土

地が解決できるように、我々地元住民の目に見えるような

形で、処分なりですね、解決の方向へ向かっていただきた

いと思います。強く要望しておきます。  
 
その他、ご意見ご質問ございませんか。  
 

（発言なし）  
 
ないようですので、ここで執行部の方は退席していただ

いて結構です。  
 
（執行部退席）  
 

続きまして、個人情報保護条例の制定や、委員会条例な

どの改正、議会基本条例の評価、点検について、先日の議

会運営委員会で協議願いましたので、その結果を報告願い

ます。  
 

議会運営委員会から、はじめに市議会個人情報保護条例

制定についてご報告いたします。条例の素案については、

令和４年１２月の全員協議会においてお示しさせていた

だき、１２月２７日から令和５年１月２６日までパブリッ

クコメントを実施したところ、意見等の提出はありません

でした。その後の議会運営委員会での結果をもって、この

案をもって、４月１日施行に向け、３月定例会中に議会運

営委員会より発議するため準備したいと考えております。

また、この条例の施行に関して、施行規程を定めるため、

同じく全国市議会議長会から示された例により、規程案を

作成いたします。現在、議長会からの一部修正の反映など

が発生しておりますが、条例と同時に、４月１日からの施

行に向け、準備を行いたいと考えておりますので、よろし

くお願いいたします。  
次に、議会基本条例の達成状況に関する評価、点検につ

きましてご報告いたします。令和４年１２月定例会中に皆

さんにご記入いただきました評価、点検について、令和５

年１月より市議会としての取りまとめを２月２４日の議

会運営委員会にて案として作成しましたので、皆さんのお

手元にお配りしております。議会基本条例の達成状況に関

する評価、点検表をご覧ください。左から順に、条文と解

説を列記しております。その右側、議会としての評価、議
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南谷佳寛議長  

員としての評価欄には、皆さんから回答いただいた結果を

記載しております。次に一番右側、評価コメントについて

は、５段階評価の結果、自由記述でお書きいただいたコメ

ントをもとに、市議会全体としての評価コメントとしてま

とめさせていただきました。今後、この案について了解を

いただきましたら、羽島市議会として評価、点検結果とし

て公表し、市議会としての取り組みの見える化をしたいと

考えておりますので、よろしくお願いいたします。  
次に、委員会のオンラインの方法による開催について、

議会改革特別委員会における協議を経て、当委員会におい

て引き続き、委員会条例及び会議規則の関連事項の改正に

ついて協議を行いましたのでご報告いたします。お手元に

は、委員会条例、会議規則改正案の新旧対照表、関連資料

をお配りしております。委員会のオンラインの方法による

開催に関しては、新型コロナウイルス感染症のまん延によ

る過去何度かの行動制限により、議会活動にも影響を生じ

たことを踏まえ、全国市議会議長会において考え方を取り

まとめ、条例及び規則の例として示されたものをもとに、

重大な感染症のまん延や、大規模災害の発生時において、

委員長が必要と認めるときに、オンラインの方法により委

員会を開催できるよう、所要の整備を行ってはどうかとの

結論となりました。これについても、皆さんの了解をいた

だきましたら、３月定例会中に議会運営委員会より発議す

るため準備したいと考えておりますのでよろしくお願い

いたします。  
最後に、広報広聴委員会設置規程案について、過去の全

員協議会で、広報広聴委員会の設置ルールを設けてはとの

意見があり、議会改革特別委員会における協議を経て、当

委員会において引き続き設置規程の制定について協議を

行いましたのでご報告いたします。お手元には、広報広聴

委員会設置規程案（比較表）及び関連資料をお配りしてお

ります。県内市議会での広報広聴委員会の設置状況や、そ

の形態について調べた結果について、別紙により示されて

おりますが、高山市議会の方法が最も類似するものと判断

し、高山市議会の規程を参考に、議会改革特別委員会にお

いて協議された素案により、議会運営委員会で協議し、案

として取りまとめさせていただきました。今年５月の施行

に向け、皆さんの了解をいただきましたら、この案をもっ

て規程を整備したいと考えておりますのでよろしくお願

いをいたします。以上、結果報告を終わります。  
 
ただいまの報告について、何かご質問等ございますか。 
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藤川議員  
 
 
 
 
 
 
 
 
議会総務課課長

補佐  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
南谷佳寛議長  
 
山田議員  
 
 
議会総務課課長

補佐  
 
 
 
 
 
 
山田議員  
 
 
 
 
南谷佳寛議長  
 
 

 
ありがとうございます。今ご報告あったうちの、委員会

条例の改正についてなんですけれども、委員会をオンライ

ンで開催できるようにするという趣旨のものであると認

識いたします。この場合、オンラインで開催された運用上

の話になるので、もしかしたらまだ決まっていないかもし

れませんが、傍聴希望があった場合には、どのような対応

をすることを想定されていますでしょうか、お聞かせくだ

さい。  
 

現在、先ほどおっしゃられたように、細かい取り扱いに

ついてはこれから検討をいただくことになりますが、全国

市議会議長会が想定している方法としましては、傍聴希望

のあった方に、例えばＺｏｏｍ等のアドレスなりコードを

直接送るという形で、オンラインで傍聴いただくという方

法、あるいはオンラインの方法で委員会を開催した場合で

も、直接委員会室に出て審査いただいたり、傍聴していた

だいたりすることも可能という想定がありますので、いず

れかの方法でしていただくということを想定していると

いうふうに聞いております。  
 
その他ご意見、ご質問ございませんか。  

 
例えばオンラインで委員会をやる状況は、どういうとき

にこれをやるんですか、例えば。  
 
こちらで想定しております状況は、元々新型コロナが当

初まん延し始めた頃に相当な行動制限がかかったという

ことを取り掛かりに始まっておりますので、例えばまた重

大な感染症が発生して、行動制限がかけられてしまった場

合、あるいは、もう一つ盛り込まさせていただいたのが大

規模災害の発生時に物理的に参集することが困難な状況

を想定しております。  
 

それはそういう準備も必要かと思いますが、大規模災害

とか、あるいはコロナでも我々１８人、委員会だともうち

ょっと少ないわけですけれども、必要といえば必要かもし

れませんけど、よろしいです。  
 

その他ございませんか。  
 
（発言なし）  
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南谷佳寛議長  
 
 

 
以上で全員協議会を終了いたします。ご苦労さまでござ

いました。  
 

【閉会＝午前１０時５８分】  
 


